



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



— Noticias de la Semana —

UN RESONANTE TRIUNFO SOCIAL SE ANOTO EL BAM

Tal como lo vaticinamos en nuestro número anterior, el paseo que efectuó el Club Bam a la finca "Jungle Jim" de la Chorrera, resultó un completo éxito. Además de los socios del Club, asistieron al paseo un simpático grupo de invitadas, las cuales participaron del ambiente de alegría sana y cordial camaradería que fué la nota más sobresaliente de este festival cervecero.

La Directiva del Club Bam, se ha anotado un triunfo más, ya que los comentarios que se hacen con respecto al paseo en cuestión no pueden ser mejores.

Los dignatarios del Bam se han acercado a nuestra redacción para pedirnos que demos en su nombre las gracias a los concurrentes y muy especialmente a las damas que adornaron con su presencia esta alegre y simpática gira del domingo.

Que siga cosechando muchos triunfos sociales el Club Bam, son nuestros deseos.

SUBEN DE VALOR LAS ACCIONES DE LA CERVECERIA

Estamos en capacidad de informar que el actual precio de venta de las acciones de la Cervecería es de B. 58.00.

Como se ve, nuestra Empresa se ha mantenido desde hace muchos años a la cabeza de las compañías del país en pago de dividendos y en el valor de sus acciones en el mercado, debido al prestigio de que ha gozado siem-

pre por su condición de entidad seria y a la solidez de su negocio.

La Oficina de traspaso de acciones de la Cervecería nos ha informado que la última transacción se hizo a base del precio de B. 58.00 por acción que es hasta ahora el máximum al que se ha llegado en estos últimos años.

LA CERVECERIA ESTARA NUEVAMENTE EN LAS LIGAS DE BASEBALL DE LA ZONA

Cumpliendo con el tradicional espíritu de buena voluntad y cooperación que han caracterizado siempre las relaciones entre esta Empresa y los buenos vecinos de la Zona del Canal, la Junta Directiva de la Cervecería Nacional resolvió en su última reunión donar al BALBOA BASE BALL CLUB del Canal Zone Base Ball League y al equipo PARAISO de la Liga de Color las sumas de B. 930.00 y B. 160.00 respectivamente, a efecto de financiar la participación de dichos conjuntos en la temporada beisbolera próxima a iniciarse en la Zona del Canal.

El equipo "Balboa" que defendió los colores cerveceros coronándose como Campeón Zoneíta el año pasado, se apresta para repetir la misma gloriosa performance en la temporada de 1944.

EL EQUIPO DE FOOT BALL DE LA CERVECERIA NACIONAL RECIBE UN BELLISIMO TROFEO

El domingo 24 de los corrientes se efectuó en la cancha de

(Pasa a la Página 3)

EN LA BALBOA

A cargo de nuestro corresponsal G. R. V.

Oyendo el ofrecimiento que en esta columna hicimos en el número pasado, se ha acercado a nosotros un empleado de la Oficina General, para suplicarnos que corramos traslado al Sr. Cajero sobre algo que en verdad es interesante. (Para los empleados de la Oficina Balboa, se sobreentiende) nos decía ese señor: "Desearíamos de una vez por todas que Unamuno se decidiera y fijara nuestro día de pago en definitiva. Unas veces nos paga en Viernes y otras en Sábado y cuando esto sucede, nos deja trozados puesto que se nos hace la semana más larga, y el presupuesto se va al diablo....." El deseo de este compañero se ha cumplido; ahora solo le resta al Sr. Unamuno pensarlo despacito y decidir qué día le "gusta" más, si Viernes o Sábado.

Como en toda Empresa grande, en la Cervecería corren a veces rumores infundados, chismes de poca gracia y sobre todo, algunas veces se hacen suposiciones que parecen ingenuidades pero que a fin de cuentas destrozan la reputación más limpia. Esto es inevitable. En los lugares en donde hay diversidad de caracteres TIENE que ser así. Pero a pesar de eso, individualmente debe pensarse en las funestas consecuencias que pueden acarrear una murmuración o un chismecito que nos pareció tonto y apropiado para "decir algo."

(Pasa a la Pág. 4.)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

Otra vez Nuestra Cantina

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de nuestra cantina en las páginas de este semanario, para recalcar que la misma había sido construída por la Empresa para uso de todos los obreros y empleados que trabajamos en la Cervecería. Hemos dicho también varias veces que el mismo día de la inauguración, y en presencia de varias personas, el Presidente de la Compañía Sr. Duque y el SubGerente Sr. McGrath, afirmaron bien categóricamente que la cantina era para ser disfrutada por TODOS los obreros y empleados sin distinciones de ninguna clase. Que esto es así, se ha venido a demostrar además con el hecho evidente de que gran cantidad de obreros acuden a ella fuera de las horas de trabajo, llevando incluso de invitadas algunas personas de su familia o de su amistad, sin que nadie, en ninguna ocasión, les haya mostrado su disconformidad o disgusto por esta actitud que todos consideramos correcta.

Decimos esto hoy nuevamente porque tenemos entendido que algunos obreros y empleados han insinuado que ellos no van a la cantina a celebrar sus reuniones, porque ese lugar es para LOS GRANDES; y eso, sobre no ser exacto, puede perjudicar la buena armonía que debe existir siempre entre todos los que trabajamos en la Cervecería, creando recelos y suspicacias.

Sépanlo pues de una vez todos nuestros compañeros. La cantina, fuera de las horas de trabajo, es para todos los obreros y empleados, sin excepciones; y si en alguna ocasión se ha advertido que cuando en ella se celebra alguna fiesta no deben acudir a la misma más que las personas invitadas, ello se debe únicamente a que siendo reducido el local, como todos saben, una aglomeración excesiva resultaría molesta para las personas a quienes con la invitación formulada se trata de obsequiar. Esperamos que nuestros compañeros no tendrán más dudas, en lo sucesivo, sobre un asunto tan claro como este.

CERVECERIA MODERNA Por MAURO PARDO.

Nos toca hoy referirnos a la Sala de Envase, uno de los departamentos que requiere mayor cuidado y atención. La primera operación que se realiza en este Departamento es la revisión de botellas vacías, que llegan directamente del depósito de recibo, operación que llevan a cabo cuatro obreros. Aquí las botellas son examinadas cuidadosamente a fin

de que cuando entren en la lavadora no estén rotas o picadas, no tengan cuerpos extraños en su interior, o no estén sucias de grasa, ni aceite, pues si bien la lavadora se encarga de hacer desaparecer cualquiera de estos ingredientes, la más insignificante cantidad que quedará mataría la espuma de la cerveza.

Una vez revisadas las botellas

pasan a la lavadora, aparato dividido en seis compartimientos. Los cinco primeros contienen una solución de potasa y el último agua limpia, continuamente renovada. Al entrar en la lavadora las botellas quedan aprisionadas en unas copas y por medio de un convoy pasan de un compartimiento a otro hasta llegar a la descarga. Durante su paso por la lavadora las botellas se sumergen llenándose con la solución de potasa, descargándose al levantarse, operación esta que se realiza varias veces hasta llegar a la enjuaguadora donde las botellas son lavadas interiormente por medio de un fuerte chorro de agua limpia a presión y por medio de unas brochas de cerda. Luego vuelven a ser lavadas con un nuevo chorro de agua a presión terminando así el enjuague de la botella, ya lista para pasar a la llenadora.

En la llenadora cada botella se llena de cerveza por medio de presión de gas carbónico previamente filtrado para evitar cualquier impureza. La llenadora contiene un tanque en la parte superior que se va alimentando por medio de una tubería que llega directamente de los sótanos de envejecimiento. En la parte inferior tiene cincuenta tubos que se introducen en el interior de las botellas llenándolas de cerveza lentamente para evitar la formación de espuma y a fin de que la botella pueda ser llenada debidamente. Esta máquina llenadora trabaja a una velocidad de 150 botellas grandes y 200 chicas por minuto. Actualmente se están entregando al Departamento de Bodegas de 12 a 16 mil docenas diarias de botellas de cerveza.

De la máquina llenadora pasan las botellas por medio de una cadena sin fin a la pasteurizadora donde son introducidas en unas grandes canastas de acero y sumergidas en agua caliente

(Pasa a la Página 3)

- COLONERIAS -

Visita

Registra hoy la crónica un acontecimiento agradable: La visita de "Los Tiburones" Unamuno, Valdés, Edelmire, Pardo, Sevillano, Cortés y el tiburoncito Pablo de Gracia, todos ellos piloteados por su Presidente Unamuno. Haciendo honor a su nombre pasaron por delante de la Planta haciendo bastante estrépito y al llegar a la Gerencia encontraron al Sr. Hulsebosch a quien preguntaron: "Hay algo frío, Mr. Pit?" Con amable sonrisa les dijo: "—Aquí no regalamos cerveza, la vendemos," pero añadió: "—Tal vez encuentren algo frío porque en este momento terminamos el envase, y si quieren pueden ver la máquina de hacer hielo caliente."

Momentos después los "Tiburones" recorrieron las distintas instalaciones acompañados por los Sres. Klein y Saucedo, pudiendo darse cuenta de las reformas llevadas a cabo en la Planta, reformas tan importantes que Mauro Pardo, que trabajó aquí bastante tiempo, ya no sabía como entrar a los sótanos.

Del departamento de ventas

Hemos visto al Sr. "Bob" Geg, nuestro representante para la

Por Nuestro Corresponsal Especial
Don David Nuño

Zona luciendo un bello termómetro en el bolsillo de la camisa. Parece que el aparato en cuestión es para "chequear" la temperatura de las distintas bodegas con el propósito de que la cerveza se expendá a 0 grados. El termómetro de referencia le fué obsequiado por su amigo el Brew-Master.

Miscelánea.

Uno de los "tiburones" preguntó es la corresponsalía si aún estaba aquí un trabajo hecho a mediados de 1941 en la Planta Atlas de Panamá "provisóricamente". Se le contestó que sí, y que se había quedado "definitivamente."

SOCIALES

(Por Rosa Justavino)

Restablecido

Se encuentra ya entre nosotros el Maestro Cervecerero Sr. L. Klein, después de una ausencia por enfermedad de cuatro semanas. A las felicitaciones de sus subalternos unimos complacidos las del personal de oficinas.

Vacaciones

Se halla en viaje hacia su pa-

tria chica, Chepigana, el Sr. Mon Alvarado, popular cantante de Radio de esta Planta. Buen viaje y que no deje de obsequiarnos con sus transmisiones desde allá.
Cumpleaños

El pasado lunes, día 25, anotó un año más de vida el Sr. Luis Felipe Canto del Departamento de Seguridad de esta Planta. Para él nuestras felicitaciones.

Una sorpresa

Amable lector. Con benevolencia y discreción lee esto:

A J. NEGRETE

Jorgito, si yo algún día besar puedo tus ojeras, me colmaré de alegría porque te admiro de veras.

C. de Negrete

(Con permiso, Jorgito)

Como pueden apreciar nuestros lectores la composición, aunque breve es notable y revela las inclinaciones al cine de la compañerita C. F.

El chisme

Hace solamente unos días el personal femenino de la Oficina central, una vez terminadas las labores diarias, fué a tomar unas sodas, y después de tomarlas notaron las muchachas con asombro que era cerveza helada. Qué le parece?

NOTICIAS DE LA SEMANA— VIENE de la Pág. 1.

Barraza la entrega de trofeos y medallas a los ganadores de los campeonatos de football que se verificaron el año pasado.

Nuestro compañero Pablo Joaquín Moreno, Capitán del conjunto que representó nuestra Cervecería en dichas contiendas, recibió de manos del Lic. Don Manuel Roy una bellísima copa de plata donada por la Liga Provincial, como premio correspondiente al tercer lugar. A los futbolistas cerceveros se ofrecerá en

el Bar de esta Empresa un sencillo agasajo para celebrar este acontecimiento.

Bam felicita al conjunto de football de la Cervecería y formula votos porque en la temporada del año entrante arribe en el primer lugar.

CERVECERIA MODERNA— (Viene de la Página 2)

a distintas temperaturas a fin de conseguir la eliminación de cualquier microbio o bacteria dañina, terminando de esta forma el envase de la cerveza, ya lista para ser ofrecida al consumidor.

AGRADECIMIENTO

Por un error de ajuste no pudimos publicar en el número pasado la expresión de nuestro más vivo agradecimiento por las afectuosas frases de felicitación que nos dedica el querido compañero Ernesto E. Estenoz, Jefe de Contabilidad de la Planta de Colón, con motivo de la publicación de BAM.

Queda subsanada la falta involuntaria con esta sincera manifestación de gratitud.

EN LA BALBOA--

Viene de la Pág. 1.

La camaradería entre jefes y subalternos tras de ser gesto democrático, influye sobremedera en el trato y consideración de los empleados entre sí. Es por eso que las reuniones entre los empleados de un Departamento y su Jefe, en horas apropiadas para formar una agradable tertulia o para festejar algo íntimamente, merecen nuestro aplauso, y deben ser imitadas en todos los Departamentos. El Almacén de la Planta Balboa por ejemplo, tiene por una costumbre casi tradicional, celebrar el cumpleaños, aumento de sueldo, vacaciones, etc., de sus empleados con una comida íntima, en la cual nunca faltan nuestras cervezas. En esas reuniones, se olvidan los rangos y escalafones y pueden verse en amena charla tanto al Jefe como al mensajero..... No es esto digno de imitación?

La fiebre de los *Departamentos*, parece tomar incremento en esta Planta. Con gran extrañeza hemos oído mencionar últimamente el DEPARTAMENTO DE AFRECHO, bajo las órdenes de Zorrito Simpson..... el DEPARTAMENTO DE GAS CARBONICO, a órdenes del Nica Mena..... el DEPARTAMENTO DE SOLDADURAS, a cargo de Cerrud..... el de PLOMERIA, con su único empleado y jefe Forestal; si seguimos así, dentro de algunos años cada empleado va a ser un departamento ambulante.

—Ha oído Ud. hablar de los TRES GOLPES? Estamos seguros que nó. No, porque Ud. se imagina que es la comida que sirven en el Restaurante, que consta de tres platos. No porque seguro que Ud. cree que consiste en los tres golpes que le dieron a Pérez en el último paseo del BAM. Pues bien, LOS TRES GOLPES son los que están dando Los Tiburones. El primero se lo dieron a Juan G.

EL CLUB BAM NOMBRARA NUEVA DIRECTIVA EL PROXIMO LUNES 3 DE OCTUBRE

El señor Don Alejandro A. Duque Jr. nos ha pedido que hagamos saber a todos los socios del Bam, que habrá sesión el lunes próximo con el objeto de elegir la nueva directiva del Club que habrá de regir los destinos del mismo en el período de Octubre de 1944 a Septiembre de 1945.

La reunión se efectuará en el salón de sesiones de la Empresa a la 1 p. m.

BAM felicita a los señores Alejandro A. Duque Jr., Félix G. Luciani J., José de Unamuno, Jorge E. Dawson y Alberto J. Barsallo, por el celo y entusiasmo puesto de manifiesto por ellos en la dirección del Club, durante el período que termina hoy.

EPIGRAMA DE HOY:

La solución del epigrama anterior es:

JOSE DE UNAMUNO

QUIEN ES?

Aprovechando la ocasión brindada con gallardía de manera tan amable, goza en la Cervecería de buena reputación un simpático "Honorable".

Es un señor diputado, camina con impaciencia y si lo ven preocupado es tan solo en apariencia.

Tiene actividad de ardilla, casi siempre anda apurado, de la cosa más sencilla arma un problema de Estado.

Pero aunque usted no lo crea está decidido hoy día a salir de la Asamblea y no de la Cervecería.

Don Q.

Davis. El segundo al Presidente Garibaldi y el tercero..... Más vale que esperemos, pero estamos seguros que esto sí que va a ser un verdadero bochinche.

- BUZON -

F. H. (Planta Balboa): Precisamente su pregunta queda contestada con el editorial que publicamos en este número. Creemos que ya debe estar suficientemente aclarado que la cantina de la Balboa puede ser visitada por todos los obreros y empleados, sin excepción.

D. B. (Planta Atlas): No es que nuestro compañero Sevillano esté siempre tan atareado como parece. Confidencialmente le diremos que ese caminar apresurado que se gasta es un truco para demostrar actividad y dinamismo.

S. F. (Planta Balboa): Nos parece bien lo que usted dice y, en consecuencia, transmitiremos al Presidente del Club BAM su proposición de que en los próximos paseos se lleven guantes de boxeo, para que las naturales aficiones de algunos socios puedan desarrollarse ampliamente.

B. D. (Planta Balboa): Ignoramos totalmente la ideología política de nuestro compañero Chú Figueroa. Para averiguar esto que le interesa dirijase mejor al propio interesado, que tal vez pueda informarle.

S. A. (Planta Balboa): Desconocemos con qué propósitos se ha dejado crecer los bigotes nuestro compañero Carlos Alvarez y por lo tanto no podemos decirle si efectivamente se prepara para hacer alguna película.

J. L. (Planta Atlas): No nos consta que el compañero Centella se haya comido de una vez ochenta y cuatro empanadas; pero la posibilidad de que así haya sido depende también del tamaño de las referidas empanadas.

L. T. (Planta Balboa): Agradecemos la información que nos brinda referente a que Julio Gómez, mecánico de esta Planta, tiene en proyecto renunciar al empleo para dedicarse a la lucrativa profesión de cantante de radio.

F. L. (Planta Atlas): Podemos asegurarle formalmente que nuestro compañero Ardila no es el responsable de la alarma que padece el vecindario de San Francisco con motivo de las pedreas nocturnas que están ocurriendo en aquel sector de la ciudad.